
Burgdorf, 23.10.2023 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Otze der Stadt Burgdorf am 21.09.2023 Am Lindenbrink, 

31303 Burgdorf/Otze 

 

19.WP/OR Otze/011  

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:00 Uhr 

 

Ende öffentlicher Teil:  20:07 Uhr 

 

 

 

A N W E S E N H E I T :  

 

Ortsbürgermeister 

  Meyer, Andreas  

Bürgermeister 

Pollehn, Armin 

Ortsratsmitglied/er 

  Buchholz, Gustav Adolf  

  Peisker, Niklas  

  Raguse, Otto  

Beratende/s Mitglied/er 

  Höfner, Joachim  

  Lilienthal, Anika  

Verwaltung 

  Debes, Ulrike  

  Riessler, Stefanie  

 

 Gäste: 

 Herr Andreas Ackermann – bis einschließlich TOP 4   

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen des Ortsrates Otze vom 

11.05.2023 und 22.08.2023 

   

3. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 

   

4. Sachstandsbericht LEADER-Region 

   

5. Mitteilungen des Bürgermeisters 

   

5.1. Ebenerdige Bahnübergänge in Burgdorf 

Vorlage: M 2020 1327/5 
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5.2. Lärmaktionsplanung des Eisenbahnbundesamtes  

- 1. Phase der Öffentlichkeitsbeteiligung 

- Stellungnahme der Stadt und Antwort 

Vorlage: M 2023 0471/1 

   

5.3. Genehmigung der Haushaltssatzung für die Haushaltsjahre 2023 und 2024 

Vorlage: M 2023 0516 

   

5.4. Projektmanagement: Berichte per Juni 2023 

Vorlage: M 2023 0556 

   

6. Lindenbrink Otze - Erweiterung Plangebiet / Beteiligung Ortsrat, Antrag von Otto 

Raguse (UWO) 

Vorlage: A 2023 0601 

   

7. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

7.1. Anfrage gem. Geschäftsordnung: aktueller Planungsstand bzgl. Änderung des 

Bahnübergangs in Ehlershausen 

Vorlage: F 2023 0557 

   

8. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt.         

 

  

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Herr Meyer eröffnete die Sitzung und stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit fest. Herr Kanthak fehlte entschuldigt. 

 

Er bat die Tagesordnung zu erweitern. Der neue Tagesordnungspunkt 4 ist 

der „Sachstandsbericht LEADER-Region“. Die nachfolgenden Punkte ver-

schieben sich entsprechend. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat den folgenden         

 

Beschluss: 

 

Die Tagesordnung wird in der vorangestellten Form genehmigt.       

 

  

 2. Genehmigung der Protokolle über die Sitzungen des Ortsrates Otze 

vom 11.05.2023 und 22.08.2023 
  

  

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden          
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Beschluss: 

 

Die Protokolle über die Ortsratssitzung vom 11.05.2023 und 

22.08.2023 werden genehmigt.       

 

  

 3. Mitteilungen des Ortsbürgermeisters 
  

  

Herr Meyer teilte folgendes mit: 

1. Am Morgen des 21.09.2023 sei die P&R-Anlage am Bahnhof 

in Betrieb genommen worden. 

2. Die Uhr an der Grundschule Otze sei wieder voll funktionsfä-

hig. 

3. In der Otzer Feuerwehr habe es einen Führungswechsel ge-

geben.  

4. Die Geschwindigkeitsmesstafel in der Burgdorfer Straße habe 

abermals wenig zufriedenstellende Messergebnisse geliefert. 

Die Höchstgeschwindigkeit habe somit 150 km/h betragen. 

60,8 % der Fahrzeuge seien schneller als die erlaubten 50 

km/h unterwegs gewesen. Die Ergebnisse werde Herr Mey-

er wieder der Tiefbauabteilung, der Polizei sowie der Region 

Hannover zur Verfügung stellen.  

5. Otze habe einen Einwohnerzuwachs von 3,75 % zu verzeich-

nen. Dies wurde allein durch Nachverdichtung innerhalb der 

Ortschaft erreicht.  

6. Der Wanderweg müsse aufgrund einer Auflage der Region 

Hannover zurückgebaut werden. Das aufgetragene Mineral-

gemisch bilde demnach eine wasserundurchlässige Schicht 

und sei nicht zulässig.  

7. Die Großbauprojekte wie Bahnunterführung, sowie das Pro-

jekt Grundschule Otze/ Mensa/ Sporthalle stünden bevor.  

 

  

 4. Sachstandsbericht LEADER-Region 
  

  

Herr Ackermann umriss die Planungen bzgl. des Umbaus des Linden-

brinks. Er wies auf die Änderungen vor dem Kühlhaus hin. Dort stünden 

nicht erhaltenswerte Kastanien. Eine Neupflanzung mit Linden sei vorgese-

hen. Zudem solle der Eingangsbereich neu geordnet werden. Auf der Ra-

senfläche des Denkmals würden die Findlinge neu geordnet und eine Hecke 

werde um den Lindenbrink gepflanzt. FaN-Haus und Kindergarten würden 

einen barrierefreien Zugang zu den Gebäuden erhalten. 

Frau Riessler ergänzte, dass im nächsten Schritt die Fällung der Bäume 

anstehe. Die Umgestaltung –so denn alles nach Plan laufe- könne zur 

nächsten traditionellen Ortsratssitzung im Rahmen des Kartoffelmarktes 

abgeschlossen sein.         

 

  

 5. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

Herr Pollehn erläuterte, dass die 5. Änderung RROP (Wind) auf dem Weg 

sei. Die Region Hannover sei gebeten worden am 02.11.2023 im Ortsrat 

Schillerslage zum Stand zu berichten. Der Ortsrat Otze werde dazu gela-

den, ebenso wie die betroffenen Ortsvorsteher der Ortsteile.         
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 5.1. Ebenerdige Bahnübergänge in Burgdorf 

Vorlage: M 2020 1327/5 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.         

 

 

 5.2. Lärmaktionsplanung des Eisenbahnbundesamtes  

- 1. Phase der Öffentlichkeitsbeteiligung 

- Stellungnahme der Stadt und Antwort 

Vorlage: M 2023 0471/1 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.         

         

 

 5.3. Genehmigung der Haushaltssatzung für die Haushaltsjahre 2023 und 

2024 

Vorlage: M 2023 0516 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.         

         

 

 5.4. Projektmanagement: Berichte per Juni 2023 

Vorlage: M 2023 0556 
  

  

Herr Pollehn berichtete, dass viele Projekte bevorstünden. Vorbehaltlich 

der personellen Situation in der Gebäudewirtschaftsabteilung werde in Otze 

wieder der Arbeitskreis tagen und die Projektsteuerung starten. 

Wenn neues Personal eingestellt und eingearbeitet ist, dann könne davon 

ausgegangen werden, dass im 2.Quartal 2024 die Planungen aufgenom-

men werden können. 

 

 

 6. Lindenbrink Otze - Erweiterung Plangebiet / Beteiligung Ortsrat, An-

trag von Otto Raguse (UWO) 

Vorlage: A 2023 0601 
  

  

Herr Raguse erläuterte seinen Antrag. Die Fläche vor der Kapelle sollte in 

die Planungen einbezogen werden.  

 

Herr Meyer erwiderte, dass der Ortsrat nicht über das Grundstück im Kir-

chenbesitz bestimmen sollte. Bei einer Kirchenvorstandssitzung sei be-

schlossen worden, dass die großen Haselbüsche vor der Kapelle in Otze 

entnommen werden, damit die Kapelle auch wieder gut sichtbar sei. 

 

Herr Raguse wandte ein, dass die Baumpflanzungen auf dem Grundstück 

der Stadt Burgdorf vorgenommen werden sollten. Der Antrag wurde dahin-

gehend abgeändert, dass die Maßnahme erweitert werden solle, indem im 

Bereich vor der Kapelle auf städtischem Grund zwei weitere Bäume ge-

pflanzt werden sollen. 

 

Herr Meyer ließ über den ersten Teil des Antrages abstimmen.   

 

Bei einer Ja-Stimme, zwei Gegenstimmen und einer Enthaltung 

fasste der Ortsrat folgenden 
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Beschluss: 

 

Die Erweiterung der Maßnahme „Umgestaltung des Lindenbrinks“ 

um Pflanzung zwei weiterer Bäume im städtischen Bereich vor der 

Kapelle wird abgelehnt. 

 

Bezüglich des zweiten Teils des Antrages bat Herr Raguse um Einbezie-

hung des Ortsrates in die Planungen und bat um Stellungnahme der Ver-

waltung. 

 

Frau Riessler berichtete, dass der Ortsrat in jeder Phase beteiligt worden 

sei. Nach einer Vorstellung im Ortsrat im Rahmen der Aufnahme als LEA-

DER-Region im Mai 2022, sei der Ortsrat unmittelbar nach Vergabe des 

Planungsauftrages im Rahmen eines Ortstermins eingebunden worden. Im 

Juni habe die Bürgerbeteiligung stattgefunden und auch dabei sei der Orts-

rat eingebunden gewesen. Ein Ortstermin habe stattgefunden und auch 

sich ergebende Änderungen aus dem denkmalrechtlichen Antrag seien wei-

tergeleitet worden. Sie sehe kein Versäumnis. 

 

Herr Pollehn ergänzte, dass es sich bei der Umgestaltung des Linden-

brinks um ein LEADER-Projekt handele. Der Steuerungskreis und die Lokale 

Aktionsgruppe entscheiden über die Projekte, die vorher thematisch im 

Regionalen Entwicklungskonzept definiert worden seien. Der Ortsrat war 

informiert und habe dem Projekt auch zugestimmt. 

 

Herr Raguse widersprach den Ausführungen. Er fühle sich als Ortsrats-

mitglied nicht mitgenommen. Er bezog sich auf § 93 Abs. I Nr. 2 NKomVG.  

 

Herr Pollehn bot an, mit dem Vorsitzenden des Steuerungskreises der 

LEADER den von Herrn Raguse eingebrachten Einwand zu besprechen und 

ihn darüber zu informieren, wie das LEADER-Projekt Aue-Wulbeck konstru-

iert ist. Eine Stellungnahme über das Protokoll wurde zugesagt.  

 

Über das Protokoll wird darüber informiert: 

Bürgermeister Armin Pollehn hat mit Herrn Raguse einen Termin verein-

bart, in dem das Projekt in Bezug auf den Ortsrat erläutert wird. 

 

 7. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

   

 7.1. Anfrage gem. Geschäftsordnung: aktueller Planungsstand bzgl. Ände-

rung des Bahnübergangs in Ehlershausen 

Vorlage: F 2023 0557 
  

  

Es wurden keine ergänzenden Fragen gestellt.         

 

  

 8. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

Herr Raguse fragte, ob denn ein drittes Gleis auf der Strecke Celle-

Burgdorf-Hannover geplant sei. 

Ein Vertreter von BIOS erläuterte, dass auf dieser Strecke kein drittes 

Gleis vorgesehen sei. 

 

Herr Buchholz wies darauf hin, dass an der Ausfahrt Lehmkuhlenweg/ 

Burgdorfer Straße auf einem privaten Grundstück Büsche wachsen, die die 

Sicht beeinträchtigen (Windige Ecke).  
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Antwort der Abteilung Ordnung: 

Die Grundstückseigentümer werden durch die Fachabteilung angeschrieben 

und aufgefordert die Hecke zurückzuschneiden.         

 

  

 Einwohnerfragestunde 

  

Die Fragen und Antworten sind dem Protokoll als Anlage 2 beigefügt.         

 

 

 

 

Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Bürgermeister Ortsbürgermeister Protokollführerin 
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